

## EDITORIALES

### La política como profesión

Está en pleno desarrollo el tópico de que los males de la vida pública se deben a los políticos profesionales. Empieza a reconocerse que la política—arte de gobernar de los pueblos—constituye una profesión, en la que, como en todas las profesiones, hacen falta una vocación, unas condiciones naturales—inteligencia, de cultura y de carácter—y otras, adquiridas en la práctica de la profesión misma, que se refieren al trato y conocimiento psicológico de las multitudes, a la percepción de las realidades y exigencias de cada momento, a la habilidad y energía en el ejercicio del mando, etcétera.

Así, salvo casos muy excepcionales, el «amateur» o aficionado triunfa rara vez de buenas a primeras en la política. Y son legión los políticos, los hombres dedicados a la cosa pública que pasan por ella sin pena ni gloria, o para demostrar que, si en otro género de actividades han podido brillar y llegar a ser figuras de primera magnitud—en la abogacía, en las letras, en la ingeniería o en la Medicina—, carecen de aptitudes para tener éxito en la gestión de los asuntos públicos. Es decir, que la política no es su adecuada profesión. Por el contrario, hay hombres que, si bien no han adquirido relieve alguno en ninguno de los campos académicos, ni siquiera poseen una profesión liberal, una carrera, un título académico, se revelan como políticos eminentes.

De uno y otro caso hay ejemplos en el Gobierno provisional de la República, y en la circunstancia—que no es preciso subrayar citando nombres—de que no son en él los más cultos y estudiosos quienes han demostrado tener mejor manera de gobernar, sino que esto ocurre en ocasiones en la política española, si bien es cierto que en ocasiones el intelectual puro, por demasiado ideológico, suele padecer penuria del sentido práctico que le indica, si que no pueden ser buenos políticos quienes, por haber dedicado sus preferencias a la teoría y haber atendido solamente a la política como actividad secundaria y aún como mero entretenimiento, han descuidado la acción, que es primera necesidad de la política, la cual en cambio, no tiene secretos para quienes, tomando sólo como auxiliar la indispensable cantidad de cultura que se precisa llevar a la vida pública, han hecho de la política su principal profesión.

Claro que esta idea de que ha de ser una profesión la política, suscita aún muchas críticas vulgares que pretenden vestirse de pudibundeces éticas. La política—se dice—ha de ser un apostolado, y no podrá serlo si, convirtiéndose en profesión, se hace de ella un «modus vivendi». Entendámonos. Hay alguna profesión—de las licitas y honradas—que no tenga algo de apostolado, puesto, no vaya acompañada de provecho personal de quien la ejerce? Lo que debe hacerse en todas—y, por supuesto, en la política—es distinguir entre el profesional honorable y el que no lo es. El abogado, el ingeniero, el médico, el catedrático, el profesional—de arte, de una carrera—o de un oficio—que son ejemplo de rectitud, desinterés y unariedad, enaltecen la profesión y demuestran la bondad de ella. ¿Por qué no han de mostrar de igual manera las buenas cualidades de un político profesional? No debe existir la ramplona creencia de que en los políticos no hay más que sinvergüenzas y aprovechados.

Acaso uno de los motivos de la mala manera como se ha gobernado en España, está en la falta de políticos profesionales, y eso que al parecer ha habido antes. Entre nosotros, por una aberración muy extendida, se ha llegado a creer signo de distinción el apartamiento de la política. En todas las clases sociales de España, desde la obrera, influida en gran parte por un anarquismo avernarro que ha creído ser muy extremista a fuerza de soltar frases gordas contra la política, hasta la más alta, que ha ido reduciendo el área de su influencia social por abstenerse de la vida pública y recluirse en la concha de elegantes refinamientos aristocráticos, pasando por nuestra lamentable clase media, que debía ser, como lo es en Francia, para no ir a buscar más lejos ejemplo, la espina dorsal de nuestra vida política, se ha tenido a gala por todo el mundo la abstención en los negocios y luchas de la vida pública, para dedicarse a considerar la profesión política como un desdoro personal. De lo que ha resultado, en primer término, la tremenda ineducación política de nuestro pueblo—y por consecuencia, muchos actos de mal gobierno—y, en segundo lugar, la carencia de un personal político idóneo, carencia que bien se advierte en los tiempos de la monarquía, con su íntimo planteamiento de «políticos»; en que no abundaban las capacidades y se gastaban rápidamente, sin fácil institución, las pocas que había. Seguirá ocurriendo lo mismo bajo la República? ¿O habrá ahora más profesionales de la política, pero sin que se eleve la calidad de ellos? Es lo que vamos a ver.

OSCAR PÉREZ SOLÍS

## REFLEJO DEL DIA

### De la fauna política: arrifaltes de hogar

Cuando uno no tiene de qué escribir suele echar mano a unos recursos que son infaltables para hacer fructifera la pluma más estéril: los toros y la Política. Ambas son canchales pródigos, matronas de ubres ubérrimas en las que libra sin cesar el estruendo de los toros y la Política, son dos temas inagotables, cenizas hipotéticos del escritor a quien se hayan declarado en huelga las ideas.

Heme aquí hoy a mi sin una idea, buena ni mala, para hacer el «reflejo», como conozco la existencia de esas «vanitas» que antes he aludido, me miro a ellas y me dirijo al sector en que «da» la Política. Habíamos que, en que esta, la Política, ha vencido definitivamente a la Tauromaquia, Jesús, y a la Política.

No hagamos caso tampoco de la Política «de altura». Quédese eso, para señores graves y ampulosos, cuyas apreciaciones quedan esculpidas con los años en las páginas de la Historia para los estadistas, los pensadores, los legisladores... A nosotros «nos va» mejor la política «pueblerina», la de camorra, la de «holla y panza»: es más fácil de discernir. Sobre que, conociendo los actuales manejadores de la misma, llevamos el noventa por ciento de ventaja para enjuiciar.

En la fauna política local, se están dando casos por demás pintorescos: se ve a ese hombre de cara de vinagre, de meollo seco, hueso de ideas y siervo de mala causa, hacer pirón en el estadio de la democracia para atraer hacia sí la atención de las gentes: Esos toros de vida torbia, de pasado dudoso, pronto transcurrir su existencia en los prostíbulos y tabernas, le vemos entrar como dueño y señor, en los principales centros de la Ciudad, con aire de fabio y cretino, que dicta normas, aconseja el empleo de ciertas medidas, y a las gentes que no están con nosotros, y sirve de árbitro en muchas y malas cuestiones. Se da el caso, que la reputación, el buen nombre de una persona, queda a merced de la sentencia de un personaje de los reseñados. Así podíamos seguir, haciendo desfilas por la pantalla de la política provincial, ese ejército de «vejicillos» y «cabecillas» que tuvieron la suerte de ser y deshacerse con grave quebranto de la Justicia, de la Moralidad y República. Algunos son tan «distraídos» que en su precipitación al calar y desahuciar no se cuidaron de ocultar bien el rol cuartelero, de ancho e inhiesto plumero: el atributo que usaban durante la época de mando sobre el fagín de concejales de aquel ominoso período de Gobierno: «Nosotros podemos escribir con orgullo en nuestro escudo: aquí se lecciones de honra de bien, a todas horas». Como un airón de heroísmos, el fantoche que tal dice, ha salido a la palestra dispuesto a seguir el torneo, a no perder la tajada, por cambio de régimen más o menos. Estos gerifaltes de hogar, a los que tan virilmente ha apostrofiado el Valle Inclán, son los que tan verdaderos enemigos de la República, porque suponen una lacra que se ha adherido o la tierra o inmaculada epidermis de la Niña.—M.M.

### Profecías sobre el ex rey de España

Don Alfonso como rey ha sido se recuerdan muchas cosas acerca de este monarca. En el año 1530, un día muy erudito, en un libro de profecías que escribió, dijo que el último de los reyes de España se llamaría Alfonso. Al nacer el rey se dijo que si poniese el nombre de Alfonso, por tener que ser el primero de mal agüero. El monarca español creyó que era necesario cambiar el nombre de Alfonso que querían darle y una pequeña dificultad se le presentaron Alfonso su padre.

Durante bastante tiempo se ha hablado mucho acerca de que en el Monasterio de El Escorial quedaba sólo una tumba para reyes, lo que hacía suponer que sería éste el último de los monarcas españoles.

En uno de los primeros viajes que realizó el rey durante su juventud llegó, según se cuenta, a la Catedral de León, en donde se conserva un arca que, de acuerdo con la tradición, sólo sería abierta por el último rey que hubiese en España. El arca data del tiempo de los reyes de la reconquista. Don Alfonso después de escuchar de boca del arzobispo y de las personalidades que le acompañaban, la leyenda y de mirar la llave que le mostraban, metió ésta en la cerradura ante la mirada atónita

de los asistentes y abrió el arca. En su interior sólo había polvo. Mucho se habló entonces acerca de esta determinación del actual ex rey, que parece fué la motivadora de que ahora haya tenido que abandonar el trono, cumpliéndose las profecías.

### Sobre la Cámara Uvera. Los vocales de la misma, no están conformes con la dirección de dicho organismo

Los vocales por elección reglamentaria de la Junta Directiva de la Cámara Uvera, se reunirán esta tarde a las tres para adoptar los acuerdos que estimen procedentes, relacionados con la anómala situación que viene atravesando desde hace dos meses aquel organismo.

Aunque nada puede afirmarse hasta que dicha reunión tenga lugar, llega a nosotros la referencia de que esos acuerdos consistirán probablemente en consignar una enérgica protesta por la forma en que se viene confiando la dirección de la Cámara, a elementos extraños a toda elección reglamentaria.

Esa protesta, parece que será formulada ante el señor Ministro de Economía y ante el señor Gobernador civil, convocándose, además, si la actual Junta gubernativa no lo hiciera, a una Asamblea provincial de parraleiros, quienes serán invitados a exteriorizar su sentir públicamente.

No vamos contra las personas—nos decían los vocales a quienes debemos estas noticias—sino contra los procedimientos dictatoriales a que se viene apelando para designar arbitrariamente a las Juntas Directivas de la Cámara, sin respeto alguno a la voluntad de los parraleiros, que habían elegido a sus representantes ajustándose a los preceptos expresos de su Reglamento, el cual, mientras no se derogue o modifique, es la ley suprema de la Cámara, y sin embargo, viene siendo, de un modo constante y sistemático, infringido.

Es preciso, añaden—que esto concluya de una vez; que la voluntad de los asociados de la Cámara sea respetada y que no se abroguen sus representaciones sino los vocales elegidos por los propios parraleiros, únicos capacitados para conferir a las personas merecedoras de su confianza.

### El gobernador a Madrid

Mañana por la tarde marchará en automóvil, para enlazar en Moreda con el expreso que ha de conducirle a Madrid el Gobernador civil señor Palencia Tubau.

Como ya dimos cuenta en nuestro número de ayer, el Gobernador visitará al Ministro de Fomento y Director General de Obras Públicas para interesarse en la pronta construcción de varias obras que redundan en beneficio de nuestra provincia.

### Notas sociales

#### Viajeros

Ha marchado a Murcia, el ingeniero jefe de Obras Públicas de esta capital, don Antonio Bañón Pascual.

Ha regresado a Vera acompañado de su hijo don Carlos, nuestro distinguido amigo don Luis Giménez Canga-Argüelles.

B. L. M. El presidente de la Comisión Gestora de la Diputación Provincial don Julián Jiménez Asensio, nos envía un atento B. L. M. dándonos cuenta de haber tomado posesión de dicho cargo.

Deseamos al señor Jiménez muchos aciertos en el desempeño de su misión.

También don Lorenzo Gallardo Gallardo, presidente de la Comisión Gestora de la Cámara Oficial Uvera, nos remite un atento B. L. M. participándonos haberse posesionado de su cargo.

Deseamosle que el éxito más lisonjero acompañe siempre a su actuación.

### Cine sonoro

La Diputación imitando al Ayuntamiento ha colocado bancos en el Salón de sesiones para que el público pueda asistir a ellas con toda comodidad.

Nos parece muy bien la medida y mejor aun si la amplían a servir a discreción naranjadas y refrescos de limón.

Con esto que representa un gasto insignificante se aseguraba el éxito de público.

Los amigos de fiestas y bulas están de enhorabuena, ya que gracias al gobernador civil que ha sacudido la modorra de los municipios de la Comisión de Festejos, las fiestas de agosto serán algo extraordinario y fastuoso parecido a lo que hizo el señor Sánchez Ulbarri.

Cierto que la situación no es muy buena ni el dinero abunda, pero en esto precisamente radica el mérito de la obra porque con dinero cualquiera es capaz de hacer las cosas bien.

CLARIN

### Crónica social

### Hay que cerrar el grifo

Se está hablando mucho y en este derroche de elocuencia, se está trastornando media humanidad, y lo mismo que en discursos, se obra con la pluma, encendiéndose pasiones, que no era necesario encender.

Es decir, que se abrió el grifo, y se está emborrachando muchos. Pero la embriaguez es de palabras y de escritos, pero no de realidades, y a esto es a lo que debemos ir.

En el problema del campo, no conviene llevar ilusiones a las pobres gentes. Hay que decirles que tienen que vivir mejor; eso sí, que son personas y no bestias, siendo preciso un mejoramiento social rápido y justo, pero... que seguirán siendo obreros, y seguirán trabajando.

Otra cosa es engañar y sembrar malas pasiones. El sistema de trabajo se tiene que ir mejorando; los jornales aumentar en lo posible; la cultura se extiende en todas partes. Eso es lo único que puede hacerse. Pero no llevar ilusiones a cerebros incapaces de comprenderlas, porque pedirán su realización en seguida y el desastre no se haría esperar.

Hay que cerrar un poco el grifo de la palabra y de la pluma, porque en tan poco tiempo se escribió tanto y se pronunciaron tantos discursos, que el campesino va a terminar casi loco.

Un poco de prudencia en los propagandistas. Un poco de reflexión en los que escriben. Una energía grande en las autoridades y una caridad extrema en las personas pudientes. Todo llegar; pero que vaya por su paso.

Los directores de movimientos obreros deben darse cuenta de la responsabilidad que contraen encizajando a las clases. Las

### De Bacares

### A la Diputación

HERALDO DE ALMERIA que tan eficazmente viene colaborando por la construcción de este camino vecinal, y a quien este pueblo está reconociendo por que en todo momento, dió cabida en sus columnas a mis mal hilvanados artículos, lo que me honra en extremo, nos trae la noticia de la sesión celebrada por la Diputación en la que este organismo acordó «Para informe del Ingeniero la construcción del camino vecinal de Bacares».

En la misma sesión «Escrito del Alcalde de Bacares en el que solicita la construcción de aquel camino» Pasa a informe del Ingeniero.

Este pueblo agradece los acuerdos tomados y ruega a la Diputación un máximo de rapidez, en los trámites que quedan por conseguir, para que en

tuvieron la desgracia de caer en manos de la Policía recién llegados, y cuando aun no habían empezado su trabajo. Lo verdaderamente extraño es que vengan carteristas a Almería.

Los señores que pidieron su ingreso en el partido republicano radical procedentes de la legión de Cambó pensando que los recibirían con bandera y música han sufrido un cruel desengaño.

Con la unánime repulsa han quedado en la situación violenta de tener que declararse bolcheviques libres aunque nadie va a tomarlos en serio.

Los republicanos de ahora quieren demostrar que siempre lo fueron en el fondo.

Pero los de antes los admiten con las prevenciones espirituales con que se reclutaba a los kabileños para formar las jarkas amigas.

Hay demócratas tan escrupulosos que para no andar en pugna con sus convicciones no acatan las ordenanzas municipales que recomiendan llevar la derecha.

### CLARIN

## CHISPAS DEL YUNQUE

### PESCADERIA O ASI

En Almería hay un sector autónomo, independiente y libre que se rige por los estatutos de su soberana voluntad aunque tolera, con un gesto de indiferencia la parodia del control municipal.

Este sector que goza de tan preciado privilegio, es la Pescadería en sus relaciones oficiales con el Municipio en materia tributaria.

Antes de la Dictadura, ni después, ni siquiera ahora con la República, es posible averiguar la cuantía económica del impuesto sobre el pescado por el servicio de Alhondiga y Contratación.

En primer lugar declaro que siempre me pareció injusto y odioso el impuesto sobre el pescado, por los perjuicios y molestias que la acción del fisco viene a ocasionar a una industria necesitada de protección, y de estímulo para que llegue a un estado de prosperidad muy lejano e incierto por desgracia.

Pero triunfante el criterio municipal, y aprobado el impuesto, la recaudación no puede hacerse en la forma legal y corriente por medio de un gestor que garantiza un mínimo de ingresos, porque los pescadores no quieren y se establece el sistema antiguo según el cual, cada uno tributa cuando quiere y en la cuantía que le parece.

No defiendo el impuesto; antes al contrario creo que el Ayuntamiento republicano debe anular esa parodia de tributo que rindiendo beneficios menudados para las arcas municipales perjudica al pescador, al intermediario y al público.

Los trabajadores del mar, esos héroes anónimos que tienen un gesto hurano para todas las cosas de tierra adentro, no pueden admitir como bueno un impuesto que tiene por base una falsedad.

El Municipio, atento solo a conseguir nuevos ingresos, siguiendo una política equivocada, en vista de que no podría gravar con un impuesto el pescado, se acogió a la denominación de Alhondiga de Contratación, y para justificarlo construyó un porche de cemento armado, que pomposamente denominó Pescadería municipal, aunque sus servicios apenas son utilizados por los industriales.

He aquí el momento propicio para que el Ayuntamiento o en su lugar la Junta de Obras del Puerto realizaran una gran obra, construyendo una verdadera pescadería, con mesas, departamentos para preparar las expediciones, agua abundante y cuantas ventajas puedan aconsejarse y son indispensables en el desarrollo de la industria.

Si esto llegara a realizarse verían como los hombres que viven de este negocio encontrarían muy razonable el pago de un impuesto a cambio de los beneficios, de las ventajas y las comodidades que se le brindaban con una verdadera Pescadería.

Ciertamente, hoy no hay razón para exigirles nada ya que no se les da nada práctico; y si se les dice que el Ayuntamiento gastó en el armatoste de cemento una barbaridad de miles de pesetas se encorcharán de hombres como si se les contara algo estúpido.

Hoy por hoy la Pescadería es un sector completamente autónomo que tiene la generosa gentileza de entregar al Municipio unas cuantas miles de pesetas por unos servicios ilusorios que no ven por ninguna parte y que ni siquiera pretenden discutir.

S. SERGIO

### Advertencia

A todos los que nos envían trabajos para su publicación, advertimos que no tomen a descortésia que no se les conteste, pues nos vemos en la imposibilidad de hacerlo, dado su crecido número; y que la no publicación no significa carencia de mérito literario y si sólo que no encajan en la ideología o carácter del periódico.

### En la Diputación

### Se reúne la Comisión Gestora

Ayer a las siete y cuarto de la tarde se reunió la nueva Comisión Gestora de la Diputación, en sesión ordinaria bajo la presidencia del señor Jiménez Asensio, asistiendo los señores Redondo Godoy, Pérez Almansa, Callejón López, del Pino Hernández y del Olmo Medina.

Por el secretario se da lectura del acta de la sesión anterior, que fué aprobada. La presidencia dice que antes de entrar en el examen del orden del día quiere hacer constar que desde que ha sido designado para desempeñar el cargo que ocupa ha tenido una preocupación, por considerar que su nombramiento no encaja dentro de sus ideales democráticos, y que por lo tanto pone este a disposición de la Comisión, como el de vicepresidente por tenerse así manifestado el señor Redondo Godoy.

Los señores de la Comisión ven con agrado las manifestaciones del presidente y se suspende la sesión para proceder a la elección de los dos cargos dimitarios.

Se hace la elección por cargos y resultaron nuevamente elegidos los mismos señores; o sea: Presidente don Julián Jiménez Asensio y Vicepresidente don Julio Redondo Godoy.

El presidente dice que con arreglo al reglamento se va a proceder al nombramiento de las Comisiones permanentes; lo que se hace en la siguiente forma:

### Comisión de Vías y Obras, compuesta por don Francisco del Pino Hernández y don Uldarico del Olmo Medina.

Hacienda: señores Del Olmo y Callejón López.

Inspección de establecimientos Benéficos, señores Pérez Almansa y Redondo Godoy.

También se procede al nombramiento de las siguientes Juntas:

Provincial del Censo; don Julián Jiménez Asensio.

Enseñanza Industrial; señor Callejón López.

Servicio Agrícola; señor Redondo Godoy.

Instrucción Pública; don Uldarico del Olmo.

Transportes; señor del Pino Hernández, y

Círculo Nacional de Firmas Especiales; señor Pérez Almansa.

Seguidamente se procede al despacho de los asuntos que figuran en el orden del día.

Se desestiman los escritos de don José Orellana y don Francisco Muñoz, en los que solicitaban una plaza de mecanógrafo en la Sección de Vías y Obras.

El resto de los asuntos que figuraban en el orden del día, pasaron a las comisiones nombradas al efecto, para su correspondiente estudio e informe.

FINES DE HARGO HARGO

ABOGADO

Reyes Católicos, núm. 13

Horas de consulta: De 12 a 14

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día 766.4

Temperatura máxima 33.7

Mínima 23.8

Media 28.2

Máxima al sol 00

Humedad relativa media 54

Evaporación en 24 horas 5.8

Lluvia en 24 horas 0.0

Viento dominante E

Fuerza en metros por segundo 6.0

Nuvosidad despejado

Teléfono 1-0-3

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en VIENTEN LOS ALMAGRE

todos los estilos, lona, cristal, etc.

para y objetos para regalos.

PARIS-MADRID

Real, 9.-ALMERIA

J. GONZALEZ

Bacares 14 Julio 1931



# Nuestra información telegráfica y telefónica

## Noticias de Madrid, provincias y extranjero

### Declaraciones de Alcalá Zamora

#### Confía en que el Estatuto Catalán sea discutido serenamente, sin apasionamientos separatistas

Madrid, 17 (4 t).—El señor Alcalá Zamora, dijo a los periodistas que el miércoles próximo le presentará sus cartas credenciales el Embajador de Méjico. Anunció que el martes cambiará impresiones con la comisión de representantes de la minoría de la derecha republicana. Una comisión de diputados de Andalucía y Extremadura, le pidió acometiese lo mas pronto posible un plan de obras de diez millones para atender a la crisis obrera. Dijo que al Consejo de esta tarde llevará el asunto de la Presidencia para estudiarlo el domingo. Confía el señor Alcalá Zamora, que el Estatuto catalán

será discutido serenamente, desahogado el rescoldo pasional. Añadió que ha visto con agrado, que las observaciones que hizo a las diputadas catalanes, aparecen recogidas con toda fidelidad en el Estatuto. Dice que él ha discutido mucho dicho Estatuto, pero no ha agravado en ningún momento a los catalanes. Afirma que mantiene un gran afecto a Maciá, pero aparte de esto, cada cual sostiene su respectivo criterio. Confirmó el señor Alcalá Zamora, que si las circunstancias lo permiten, irán a San Sebastián todos los elementos firmantes del pacto, incluso los catalanes, para conmemorar el aniversario de la firma de dicho pacto.

### Declaraciones del ministro de la Gobernación

#### Dice que se siente más de la derecha, más liberal y más republicano que nunca

#### Y que jamás cambiará la casaca para halagar a la gente y a la populachería

Madrid, 17 (4 t).—Esta mañana fueron recibidos los periodistas en el despacho del ministro de la Gobernación. Dijo el señor Maura, que ignoraba en absoluto la certeza de la referencia dada por la Prensa sobre el cambio de denominación al partido de la Derecha Republicana. —Sea cual sea el acuerdo que se tome en este asunto—afirmó el señor Maura—yo me siento más de la derecha, más liberal y más republicano que nunca. No soy hombre que cambie la casaca por halagar a las gentes y a la populachería. Me limito solamente a cumplir con mi deber. Luego dijo el ministro que el conflicto de la Compañía Telefónica sigue igual, habiendo intervenido en él el ministro de Comunicaciones el que espera llegar a un favorable arreglo. No habiendo actos de sabotaje

dijo—el asunto es totalmente ajeno a mi competencia. Refiriéndose luego a la huelga de brazos caídos de cuatro mil obreros en la fábrica de la Duro Felguera, de Gijón, dijo que está resuelto a que termine. He ordenado—añadió—que, cueste lo que cueste, sean desalojados los talleres, echando a los obreros a la calle, por las buenas o por las malas. Anunció el señor Maura, que el Director general de Seguridad había marchado a Irún para inspeccionar el servicio policiaco en las Aduanas. Añadió que mañana, la sesión del Congreso se dedicará al estudio del reglamento y al de las actas.

Por último dijo el señor Maura a los periodistas que el jefe de policía de Barcelona y el gobernador de Valencia, les habían informado de la situación en ambas provincias.

#### Franco dice que aclarará debidamente su actuación en Tablada

Madrid 17, (12 n.).—El capitán Franco ha manifestado que en el Parlamento, discutirá las actas de Sevilla y aclarará todo lo ocurrido en el Aeródromo de Tablada. —Demostraré hasta la saciedad—dijo Franco—que los oficiales monárquicos engañaron al ministro de la Gobernación, haciendo de él el verdadero eje de las maniobras antirepublicanas. Por esto y otros puntos que tocará Franco, se espera con interés su interpelección en el Parlamento.

#### Los radicales - socialistas

Madrid 17, (4 t).—Los ministros de Instrucción Pública y Fomento señor Domingo y Albornoz, han marchado esta mañana a Toledo para asistir al homenaje que habrán de tributarse en dicha ciudad los diputados radicales-socialistas.

#### La crisis obrera

Madrid 17, (4 t).—Esta mañana, una numerosa comisión del pueblo de Villanueva del Duque, visitó al ministro del Trabajo, para hablarle de la crisis obrera en aquella región. El señor Largo Caballero prometió interesarse por dicha cuestión.

#### Se va a reducir la jornada de trabajo en el interior de las minas

Madrid 17, (4 t).—Una comisión de la Cámara Minera, ha

visitado al señor Largo Caballero para interesar de él sea reducida la jornada de trabajo en el interior de las minas. El ministro contestó a sus visitantes que resolvería dicho asunto asesorado por la Conferencia Nacional Minera.

#### La exportación de lentejas

Madrid 17, (4 t).—Una comisión de diputados agrarios, visitó al ministro de Economía al que pidieron sea levantada la prohibición que pesa sobre la exportación de lentejas. Madrid 17, (12 n.).—El notable publicista y conocido político don Antonio Royo Villanova, ha manifestado a unos periodistas lo siguiente: —He venido al Parlamento exclusivamente a defender España, y eso lo demostraré cuando se discuta el Estatuto de Cataluña. Me congratulo sobremanera de que estén a mi lado hombres de la significación y talla política de Unamuno y Gabriel Alomar.

#### Stalin habla de su último discurso

Moscou.—En la reunión del partido comunista Stalin se ha extrañado de los comentarios de la prensa extranjera sobre su discurso del 23 de junio. Ha afirmado el dictador soviético que los diarios extranjeros estuvieron desacertados en deducir la renuncia a la política de la Unión de Repúblicas Soviéticas. Ha recordado los principales puntos de aquel discurso, declarando que se ajustan a las decisiones de los últimos congresos comunistas. Stalin subrayó la necesidad de realizar cuanto antes la colectivización de la Agricultura, que es un problema esencial en la política interior soviética.

#### Más del conflicto telefónico

Madrid 13, (12 n.).—La Compañía Telefónica ha facilitado otra nota diciendo que, aunque siguen latentes algunos focos aislados de perturbaciones y violencias, la huelga que man-

tienen los obreros de la Compañía se puede considerar totalmente fracasada. Añade en la nota, que continúan presentando instancias de reingreso numerosos empleados huelguistas, los que son repuestos en sus cargos luego de una concienzuda selección. El lunes se abrirá la escuela de mecánicos. Se han registrado nuevas averías en las líneas de Valencia y Galicia, aunque fueron reparadas rápidamente.

Han continuado las deliberaciones de la comisión mixta compuesta por delegaciones de la compañía y obreros telefónicos. Ha habido desacuerdos, anunciando la compañía que al tratar ciertos puntos, requerirá el arbitraje del ministro de Comunicaciones.

#### Dice el ministro de Comunicaciones

Madrid 17, (12 n.).—El ministro de Comunicaciones señor Martínez Barrios, dijo que había firmado un decreto regularizando la situación de los carteros peatonales rurales. Negó que vaya a restablecerse «la perra chica» a los carteros por entrega de correspondencia. Lo que pasará es que se elevará el franqueo, suprimiéndose el sello adicional que ahora se adhiere a las cartas. También ha ultimado otro decreto sobre los servicios postales en la Aeronáutica.

#### López Ochoa permanecerá fiel a la República

Barcelona 17, (12 n.).—El ex capitán general de Cataluña señor López Ochoa, ha manifestado que no quiere hablar de las causas que han motivado su relevo. Ha manifestado que ni ahora ni nunca combatirá a la República ni al Gobierno actual.

#### Royo Villanova está en el Parlamento para defender a España

Madrid 17, (12 n.).—El notable publicista y conocido político don Antonio Royo Villanova, ha manifestado a unos periodistas lo siguiente: —He venido al Parlamento exclusivamente a defender España, y eso lo demostraré cuando se discuta el Estatuto de Cataluña. Me congratulo sobremanera de que estén a mi lado hombres de la significación y talla política de Unamuno y Gabriel Alomar.

#### Enfermo agravado

Madrid 17, (12 n.).—Se ha agravado en la enfermedad de uremia que padece desde hace tiempo el ex ministro y ex alcalde de Madrid, duque de Almodóvar del Valle.

#### La agrupación socialista

En la Asamblea que celebró en la noche del pasado jueves la Agrupación Socialista de esta capital, acordó no darse por enterada del nombramiento recaído para diputado provincial, en don Antonio Miras Capel no aceptando este por tanto el cargo que se le ofrecía. Por información particular se nos afirma que el gobernador ha dirigido un oficio a dicha Agrupación, para que esta designe al afiliado que represente al partido en la Diputación. Parece ser que el nombramiento recaerá en la persona que lo ha desempeñado en la Comisión anterior, o sea don Cayetano Torres.

#### Los vasconavarros continuarán defendiendo la autonomía de las regiones

Madrid, 17, (12 n.).—Hasta ahora, el bloque vasconavarro lo componen treinta y cinco diputados. Se cree que no se le unirán más. Algunos de estos diputados

### BOLSA

Cotizaciones del día 17

|                    |        |
|--------------------|--------|
| Deuda 4 % interior | 61'75  |
| 5 % amortizable    | 75'00  |
| 4 %                | 69'00  |
| Banco de España    | 505'00 |
| dem E. de C.       | 000'00 |
| Idem H. A.         | 185'00 |
| Tabacalera         | 00'00  |
| Libras             | 51'75  |
| Fernos             | 41'82  |
| Dólares            | 10'66  |

#### Consejo de ministros

Madrid 17, (12 n.).—Esta tarde se celebró Consejo de ministros en el Ministerio de Hacienda. Se dedicó especialmente al paro en Andalucía, estudiándose con todo detalle el plan de obras que sometió el ministro de Fomento señor Albornoz. Parece que el desarrollo de dicho plan se atenderá aplican-

#### La minoría radical pide sea declarado el cargo de diputado incompatible con otros cargos públicos

Madrid, 17 (12 n.).—En una reunión tenida esta tarde en el Congreso por la minoría radical, se acordó pedir a las Cortes que «ipso facto» sea declarado el cargo de diputado, incompatible con los demás cargos significativos.

#### Lerroux no está conforme con el Estatuto Catalán

Porque no se ajusta al pacto donostiarra Madrid 17, (12 n.).—El jefe de la minoría catalana señor Companys, ha celebrado hoy una detenida conferencia con el ministro de Estado señor Lerroux. Este le expresó su terminante disconformidad porque dicho Estatuto no se adapta al pacto de San Sebastián. Se tiene la impresión que la actitud de Lerroux va a influir notablemente en las resoluciones que se adopten con respecto a este asunto. Por la noche, Companys marchó a Barcelona, a dar cuenta a Maciá del ambiente que hay en las Cortes acerca del Estatuto.

#### Se dice que todas las actas de Lugo han sido protestadas

Madrid, 17 (12 n.).—Esta tarde, ante la comisión encargada de la revisión de actas, informaron varios candidatos derrotados, sobre la elección celebrada en Lugo. Las actas de esta ciudad, serán discutidas inmediatamente. En el Congreso se decía hoy insistentemente, que todas las actas de Galicia han sido protestadas.

#### La cuestión italo-vaticana

Roma.—En los círculos católicos se cree que el silencio acerca del comunicado de la Acción Católica al directorio fascista, es signo de que el directorio da por terminada y zanjada la cuestión, ya que no quiere hacer declaraciones que pudieran impedir una solución posible. Luego se ha juzgado que tal vez la cuestión dependa más bien de la interpretación que el Vaticano dé al artículo 43 del concordato, referente a la naturaleza de las actividades católicas.

#### Experimento científico

Genova.—El sabio holandés Vening ha permanecido algunos días en Génova para experimentar a bordo de un submarino un aparato que permite medir la fuerza de la gravedad en el mar. Vening ha ofrecido su aparato a la comisión geodésica italiana que se propone efectuar experi-

do treinta millones de pesetas que, de economías, se obtendrán de otros departamentos en virtud de la reorganización de servicios.

El ministro de Estado dismulo que hubiese dimitido el Embajador de España en Francia don Alfonso Danvila. Añadió que cuando éste fué nombrado para dicho cargo, mostró gran contrariedad por residir desde hace bastante tiempo en Buenos Aires y estar casado con una dama uruguaya. Pero no obstante esto, el señor Danvila se sacrificó, se le compensará dándole cuando haya ocasión para ello otro cargo que le convenga más. Tampoco es exacto—agregó el señor Lerroux—que el «pact» del señor Alomar por el Gobierno italiano, tropiece con dificultades, pues precisamente, hoy he almorzado con el Embajador de aquel país y hemos hablado de ese asunto, el que se halla en estado favorable.

#### Manifestaciones del ministro de la Guerra

Madrid 17, (4 t).—El ministro de la Guerra quitó toda importancia al discurso que esta noche pronunciará en el banquete con el obsequiará el partido de Acción Republicana, afirmando que palabras estarán alejadas de toda tendencia política. Negó el ministro que el Cuerpo de Ingenieros se proponga un recurso contencioso-administrativo contra su decreto que prohíbe a dichos ingenieros trabajos en empresas particulares, que dicho recurso vaya a ser sostenido por el señor Ossorio Gallardo. Agregó que no había leído la alocución que el teniente coronel Franco ha leído a los cadetes de Zaragoza, y dijo que cuando lo tenga lo leerá detenidamente. Un periodista le dijo que el general López Ochoa va a regresar a las Cortes, contra su relevo, contestando así el señor Azaña: —Por mí, que recurra. Después de aparecer en la «Gaceta» orden relevándole, nada tengo que decir. Al ministro le visitó el jefe superior de Policía de Barcelona.

#### Incendio en una iglesia

Sofía.—Ayer noche se declaró un violento incendio en la iglesia católica de San Luis, en Ploudiv en donde se halla la tumba de la princesa María Luisa, madre del Rey. El sarcófago pudo ser salvado de las llamas. La iglesia incendiada es la más antigua iglesia católica de Bulgaria.

#### Comentarios a la reunión del Directorio fascista

Roma.—Comentando la reunión del Directorio fascista el «Popolo di Roma» dice: La reunión ha constituido una nueva prueba de la potencia del régimen, de la solidez actual fundada sobre el porvenir del pueblo italiano. El partido ha dado prueba de su fuerza replicando con dignidad a las calumniosas insinuaciones cuando tendría derecho a emplear molestas expresiones. La insinuación de que los masones han ingresado en las filas del partido está claramente desmentida por los hechos que demuestran que la masonería forma una alianza con el antifascismo. Todos los italianos están conformes en la verdad y en la alta realidad del fascismo, esto es una vibrante realidad que ha de quitar a los enemigos de Italia toda ilusión y esperanza.

#### Los radicales y los federales no se unen

Porque los primeros no admiten a Rodrigo Soriano Madrid, 17—(12 n.).—La traída y llevada cuestión de la unión de los federales y los radicales, parece que no va a llegar a feliz término, debido a que los radicales, han mostrado una gran oposición a admitir en el grupo al conocido batallador Rodrigo Soriano. No obstante, se cree que Lerroux limará estas asperezas y dará un arreglo al asunto, aunque muchos aseguran que no se llegará a hacer dicha unión.

#### La Federación nacional de Excombatientes

Bruselas.—La Federación Nacional de Excombatientes había organizado para esta tarde una gran manifestación de protesta a favor de las reivindicaciones de los prisioneros de guerra. La manifestación, formada por unas quince mil personas, recorrió las principales calles de la ciudad, llevando cruces de madera y al compás de marchas fúnebres. Un grupo de trescientos manifestantes consiguió romper los cordones formados por la policía para llegar hasta el Parlamento, ante el cual fueron lanzados gritos hostiles. La policía dió algunas cargas, dispersando a los manifestantes.

#### Campana de Chan Kai Chek

Nanking, 17.—El mariscal Chan Kai Chek continúa las operaciones encaminadas a expulsar a los rebeldes rojos de Carrón. El mariscal telegrafía hoy desde el frente, diciendo que, después de los encarnizados combates de la semana última, las tropas del Gobierno han hundido el ala derecha del ejército comunista y se han apoderado de Kwangchung. Los rojos se retiraron en desorden hacia el Sud.

#### Ultima

Varias noticias Madrid, 18 (3 t).—Se disponía a entrar en posesión de la Presidencia don Pablo Rada, cuando a la cárcel, dejándolo en libertad el juez militar. —El ministro de Hacienda señor Azaña, en el banquete en Sevilla de los diputados triunfadores Alianza republicana un brillante discurso. —La crisis de Azaña necesita ser resuelta. En cuarta ginalde

#### Sangrientos tumultos

Londres.—Comunican de India que en Srinagar, Cachemira, ha habido desórdenes mortales que han causado muchas víctimas. No se ha restablecido el orden hasta la llegada de un regimiento de quinientos hombres. Los tumultos han sido aún más graves que los de Cawnjore. Hubo que hacer uso de ametralladoras. Estas luchas encarnizadas debidas a divergencias hindúes y musulmanes.

#### Las fiestas de A...

En el programa contenido por la Comisión mixta para organizar las fiestas del próximo Agosto, figurarán corridas de toros con los señores Marcial, Barrera, Ortega y acaso Manolo Iñida; una novillada; una aviación; velada marítima literaria con motivo de la inauguración del Ateneo al que cuyo reglamento ha sido aprobado por la primera vez en la provincia; conciertos Banda Municipal de los dos partidos de fútbol entre el Athletic de Madrid y Sevilla; verbenas etc. etc.

#### Telegrama a...

Roma.—Durante la sesión del Directorio del partido, Mussolini recibió un telegrama de Milán. Los grupos universitarios de la Universidad del Sagrado Corazón de nuevo su lealtad al Duce, muy amable y la misión religiosa y la misión religiosa y la misión religiosa.

#### Ultima

Varias noticias Madrid, 18 (3 t).—Se disponía a entrar en posesión de la Presidencia don Pablo Rada, cuando a la cárcel, dejándolo en libertad el juez militar. —El ministro de Hacienda señor Azaña, en el banquete en Sevilla de los diputados triunfadores Alianza republicana un brillante discurso. —La crisis de Azaña necesita ser resuelta. En cuarta ginalde



# Ni Bravo ni Cobarde

Solo podéis comprar bueno y barato en la

**"ALPARGATERIA X"**

(La primera subiendo la calle de Granada)

Aquí no hay bravos; sólo alpargatas baratas

## Escuelas sí, pero con escolares

El Ministerio de Instrucción Pública crea escuelas. No hay otro camino, o mejor, no hay otro base. La cuestión es simple sencilla, perogrullasca. Todo consiste en firmar: varios millones para escuelas. Pero antes no se había hecho porque no se había hecho la instrucción. Se mejoraba mejor para la esclavitud a hombres de inteligencia dormida que a hombres de inteligencia despierta. En los pueblos se oía decir a los señores con respecto a los labriegos: «Cuan-to más saben son peores». Por lo visto la sabiduría no daba dolor, sino maldad. Y es que lo más temible para ellos, lo más malo, lo más insoportable, era lo que el saber ponía en la cabeza de sus esclavos: rebeldía, oposición, réplica, guerra, lucha.

La escuela es siempre un arma revolucionaria. Parece lo contrario, parece un arma inofensiva de persuasiones y de temple. La escuela es la estación que más tráfico tiene del mundo, la estación de donde parten más caminos, más posibilidades, más rutas y porvenires. Mientras no se asista a la escuela la vida está cercada, limitada, agobiada por altas paredes, de frontón. El alfabeto no puede

ser otra cosa, sino caballo, de noria o burro costalero entre el molino y la aldea. Siempre con orejas y ronzal, sumiso y esclavo, siempre pies y estómago, músculo y materia.

Pero ir a la escuela supone salir a su andén de estación. Supone romper la cárcel y los destinos limitados. Supone dilatar la estrechez vital de la materia con un panorama de infinitos horizontes. La escuela es así; algo que parece insignificante, a veces cansado, molesto. Juntar letras, sílabas; agregar y regregar números, jugar con cantidades, resolver incógnitas; saber, conocer... Y sin embargo, dentro de esta pequeña disciplina a la cual se somete el niño, está la base de la felicidad de su destino en la vida. Está el ser o no ser de Hamlet.

La escuela es revolucionaria porque da a los hombres personalidad, humanidad, disconformidad. Por eso, intuitivamente, los gobiernos despoticos no quieren nada con ella. Son enemigos irreconciliables, y con mala lógica, pero con lógica al fin, los gobiernos despoticos no quieren fabricar armas que se vuelvan contra ellos.

Esta es la grandeza generosa del liberalismo, que hace armas a sabiendas de que puede morir con ellas. El liberalismo da instrumentos, aunque a la larga se vuelva contra él. La escuela es revolucionaria; sin embargo se crean escuelas. El liberalismo crea conciencias, pero al fin, más

## CRONICA DE NUEVA YORK

El problema legendario de la locura tiende a resolverse. Los doctores Wilder Bancroft y H. Rither, directores del departamento de «coloides» en la Universidad de Cornell, han presentado ante la Academia de Ciencias de Washington una comunicación interesante, basada en estudios químicos hechos sobre la masa encefálica. En esta comunicación llegan a conclusiones basadas en hechos químicos, de los cuales surge una nueva teoría que aclara, en parte, el laberinto del desequilibrio mental.

El primer enunciado de los doctores Bancroft y Rither consiste: El «pucker», o sea una especie de cambio en la densidad fija en las proteínas del cerebro constituye la causa primordial de la locura. Este mismo cambio explica ciertos fenómenos psicológicos del sueño, la intoxicación alcohólica y la falta de control de los aviadores al navegar a grandes alturas.

Para explicar y hacer comprensible esta teoría, sus autores hacen recordar la consistencia de la clara de huevo—una proteína no coagulada—, la cual por el calor, sufre una coagulación o «pucker». Esta especie de coagulación o aumento de la densidad, afecta, de la misma manera, al cerebro, constituyendo la locura por exceso de densidad.

Si este «pucker» va en descenso, constituye una especie de dispersión o pentonización, formando una densidad mínima que también constituye una locura, que podría llamarse «por dilución».

Basándose en esta teoría—dicen los autores—se puede llegar a una explicación del por qué ciertos medicamentos obran favorablemente en ciertos casos de locura, siendo perjudiciales en otros. El bromuro, por ejemplo, ha sido la panacea en todos los casos de enajenación mental resultando clínicamente (y sin que nos pudiéramos explicar antes) en unos casos benéficos y en otros desfavorables.

Una nueva teoría, cuando es basada en principios científicos merece el respeto de todos. En este caso la teoría de Bancroft-Rither, tiene, como es lógico, derecho a un crédito científico, y más si tomamos en consideración que está basada en un principio físico-químico. La química es la ciencia que tiene que resolver los grandes problemas de la Medicina. Las enfermedades del aparato digestivo nos los han orientado, dentro de la química, con resultados positivos. Las enfermedades, del riñón no son sino problemas elementales de química orgánica. Las enfermedades de la sangre en su mayoría: las diatasis, las intoxicaciones y la endocriología (con su aditamento el metabolismo nasal), son diagnosticadas hoy día mediante reacciones y exámenes químicos... quizá pues, esta teoría, que al ser explicada sencillamente parece estar basada en un «principio de cocina», venga a abrir una puerta al misterio que comenzó a estudiarse con el materialismo ana-tómico del siglo dieciocho.

Freud, Jung, Adler y Adolfo Meyer, no hace mucho que describieron la creencia de la lesión orgánica del cerebro—circulo vicioso del que la ciencia no podía salir cuando proclamaron «que el sintoma mental no es sino una especie de reflejo de una causa lejana al cerebro». Admitiendo la existencia de las causas orgánicas cerebrales la manía, la melancolía, la paranoia y la demencia precoz nos las han definido como reverberaciones o reflejos del ambiente en el que viene nuestro «ego». Estas y otras afirmaciones dieron un golpe a la escuela materialista, produciendo una reacción en aquellos que sólo vivían en el campo de la célula nerviosa y en las circunvoluciones cerebrales. Adler, más exagerado que Freud, llega en su último libro, a proclamar como causa del sintoma cerebral algo anormal en la esfera física del Gran Simpático.

La ciencia en sí no es sino

## CRONICA DE NUEVA YORK

El problema legendario de la locura tiende a resolverse. Los doctores Wilder Bancroft y H. Rither, directores del departamento de «coloides» en la Universidad de Cornell, han presentado ante la Academia de Ciencias de Washington una comunicación interesante, basada en estudios químicos hechos sobre la masa encefálica. En esta comunicación llegan a conclusiones basadas en hechos químicos, de los cuales surge una nueva teoría que aclara, en parte, el laberinto del desequilibrio mental.

El primer enunciado de los doctores Bancroft y Rither consiste: El «pucker», o sea una especie de cambio en la densidad fija en las proteínas del cerebro constituye la causa primordial de la locura. Este mismo cambio explica ciertos fenómenos psicológicos del sueño, la intoxicación alcohólica y la falta de control de los aviadores al navegar a grandes alturas.

Para explicar y hacer comprensible esta teoría, sus autores hacen recordar la consistencia de la clara de huevo—una proteína no coagulada—, la cual por el calor, sufre una coagulación o «pucker». Esta especie de coagulación o aumento de la densidad, afecta, de la misma manera, al cerebro, constituyendo la locura por exceso de densidad.

Si este «pucker» va en descenso, constituye una especie de dispersión o pentonización, formando una densidad mínima que también constituye una locura, que podría llamarse «por dilución».

Basándose en esta teoría—dicen los autores—se puede llegar a una explicación del por qué ciertos medicamentos obran favorablemente en ciertos casos de locura, siendo perjudiciales en otros. El bromuro, por ejemplo, ha sido la panacea en todos los casos de enajenación mental resultando clínicamente (y sin que nos pudiéramos explicar antes) en unos casos benéficos y en otros desfavorables.

Una nueva teoría, cuando es basada en principios científicos merece el respeto de todos. En este caso la teoría de Bancroft-Rither, tiene, como es lógico, derecho a un crédito científico, y más si tomamos en consideración que está basada en un principio físico-químico. La química es la ciencia que tiene que resolver los grandes problemas de la Medicina. Las enfermedades del aparato digestivo nos los han orientado, dentro de la química, con resultados positivos. Las enfermedades, del riñón no son sino problemas elementales de química orgánica. Las enfermedades de la sangre en su mayoría: las diatasis, las intoxicaciones y la endocriología (con su aditamento el metabolismo nasal), son diagnosticadas hoy día mediante reacciones y exámenes químicos... quizá pues, esta teoría, que al ser explicada sencillamente parece estar basada en un «principio de cocina», venga a abrir una puerta al misterio que comenzó a estudiarse con el materialismo ana-tómico del siglo dieciocho.

Freud, Jung, Adler y Adolfo Meyer, no hace mucho que describieron la creencia de la lesión orgánica del cerebro—circulo vicioso del que la ciencia no podía salir cuando proclamaron «que el sintoma mental no es sino una especie de reflejo de una causa lejana al cerebro». Admitiendo la existencia de las causas orgánicas cerebrales la manía, la melancolía, la paranoia y la demencia precoz nos las han definido como reverberaciones o reflejos del ambiente en el que viene nuestro «ego». Estas y otras afirmaciones dieron un golpe a la escuela materialista, produciendo una reacción en aquellos que sólo vivían en el campo de la célula nerviosa y en las circunvoluciones cerebrales. Adler, más exagerado que Freud, llega en su último libro, a proclamar como causa del sintoma cerebral algo anormal en la esfera física del Gran Simpático.

La ciencia en sí no es sino

una serie de contraversias y «equivocaciones» sublimes, corregidas de día en día. Cada nueva ley o nuevo corolario científico es revolucionario y cruel con el idolo que derrota. En el arte hay más respeto por lo pasado, más tradición de principios de medios. En la ciencia un hecho, al parecer sin importancia, destrona a un principio y pulveriza a un monumento. Quizá la nueva teoría del «pucker» o cambio de densidad en las proteínas cerebrales, sea el principio de la resolución de una incógnita.

En la vanidad la dilución debe llegar a un punto tal que el cerebro debe de estar en un estado de putrefacción y en los malos poetas en estado de fósil.

JULIO CANTALAPIEDRA

## Sastrería Herrada

Extenso surtido en géneros para la prensa en t e temporada.

P. Canalejas, 4, y Avenida de la República, 11.

ALMERIA

## Telégrafos

En estas Oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes:

Virgilio Navarro Halama, Melchor Hermanos, Angel Fernandez Aguilera, Manuel Sanchez, Angel Aracil, Assan, Jaime Pérez, Pedro Martín, Ramon Perez Smith, Dolores Cortés, Pedro Garcia Muñoz y Antonio Iribarne.

## La crisis financiera en Alemania

La situación en Berlín

Berlin.—El «Berliner Tageblatt» declara que los berlineses no han perdido su sangre fría en presencia de la crisis económica y financiera.

El lunes se comprobó un aumento de compras porque cierta parte de la población temía la amenaza de la inflación, pero esos síntomas han cesado.

El aspecto de la calles es completamente normal. No se han registrado manifestaciones.

El comercio al por mayor y parcialmente el de al detail se ha realizado por medio de cheques.

Los clientes aprovisionan por medio de «una moratoria privada».

Normalidad en la Bolsa de Praga

Praga.—Aunque han bajado algunos valores ello obedece a la tendencia general y no es exclusivo de la Bolsa de Praga. La opinión general está tranquila y el volumen de los depósitos en los Bancos es en todas partes normal.

Gestión del Banco Internacional de pagos

Berlin.—Las reservas oro pueden aún permitir la ampliación de la circulación fiduciaria en 1.200.000.000 de marcos.

El ministro de Hacienda declara que Alemania ha pagado 51 millones de marcos por reparaciones incondicionales al Banco Internacional de Pagos, y que éste ha hecho en seguida a Alemania un empréstito por la misma cantidad.

**DR. JUAN J. GIMENEZ**

DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO

TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION

MATRIZ Y PARTOS

CONSULTA DE 4 A 6

Méndez Núñez, 12

## Advertencia

Siendo muchos los trabajos anónimos que nos envían para su publicación, advertimos a los que lo hacen, que no se extrañen de no verlos publicados pues aunque sean de nuestro agrado no publicamos artículos que no vengan firmados, si bien al que lo desee, no se hará constar al pie del artículo la firma guardándose la consiguiente reserva.

cos para evadir las disposiciones ordenadas.

Hasta nosotros, ha llegado el rumor y a título de tal lo consignamos, de un ingenioso truco recientemente realizado con feliz éxito.

Refieren, que un capitalista famoso, después de introducir en su cartera, a más de las cinco mil pesetas concedidas, el correspondiente pasaporte, marchó a Francia llevando en el maletín un magnifico envoltorio que contenía una importantísima cantidad en billetes de mil pesetas.

Cerca de la frontera esperaban en la Aduana seis cajones de toros, de una famosa ganadería, cuyo conoceptor estaba ocupado en pagar los derechos aduaneros consiguientes.

El prócer mostró su pasaporte y, mientras era requisado su equipaje, se acercó disimuladamente, levanto la pequeña compuerta que cada uno lleva para echar algún forraje a la res, e introdujo dentro el envoltorio de los «pápiros», respirando después satisfecho de su obra.

Seguía como era consiguiente la ruta que llevaba la corrida que se lidió días después en una cercana plaza, y cuando fué desenojadora, fácilmente recuperó su cantidad penetrando impunemente dentro del cajón.

Y cualquier aduanero es capaz de abrir un cajoncito de los citados, para ver qué lleva dentro!

## No se devuelven los originales, publíquense o no

**INGLES - FANCES**

PROFESOR:

**D. GIMENEZ**

C-S. PEDRO, 5

## Antonino Reyes Ortega

PROCURADOR

TERRIZA, 18, PRINCIPAL, DERECHA

El «Heraldo de Almería» es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico.

**BANCO CENTRAL**

Capital: 200 millones de pesetas.

Domicilio social: Alcalá, 31.—MADRID.

FILIAL: BANCO DE BADALONA (BADALONA).

Sucursales en las principales plazas de España.—Corresponsales extranjeros en todas las ciudades del Mundo.

Intereses que abona en cuenta corriente de pesetas.

|                                |                |
|--------------------------------|----------------|
| En cuenta corriente a la vista | 2 1/2 % anual. |
| > > a 8 días vista             | 3 % >          |
| > > a 3 meses fecha            | 3 1/2 % >      |
| > > a 6 >                      | 4 % >          |
| > > a 1 año >                  | 4 1/2 % >      |

CAJAS DE AHORROS EN LIBRETAS HASTA DIEZ MIL PESETAS.

INTERESES DEL 4 POR CIENTO ANUAL

**MOTORES CROSSLEY** los mejores para consumir aceite pesa do de 6 a 1.000 caballos

**PEQUEÑOS GRUPOS** para elevar agua con motor de gasolina

**GRUPOS ELECTRICOS**

**VICENTE AZNAR.—Conde Offalia, 24**

ALMERIA

**CLÍNICA DENTAL**

DE

**TORIBIO ALVAREZ**

ODONTOLOGO

ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES — EXTRACCIONES TRABAJOS EN PROTESIS Fija Y MÓVIL

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6

Boulevard, 56, principal - Teléfono 3-5-4

**Banco Español de Crédito**

CAPITAL: 100.000.000 DE PESETAS

RESERVA: 53.485.595,31 DE PESETAS

Domicilio social: Alcalá, 14.—Sevilla, 3 y 5.—MADRID

Sucursal de Almería: Avenida de la República, 18

Dirección: Telégrafica: BANCETO: Postal: Apartado número 33

Cuentas corrientes a la vista: Intereses: 2 y 1/2 por 100

Cuentas de ahorros: Intereses: 4 por 100

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO: Intereses que se abonan por 100 anual.

A un mes: 3 y 1/2

A tres meses: 3 y 1/2

A seis meses: 4 y 1/2

A un año: 4 y 1/2

Mejoración de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

**VAPORES CORREOS ESPAÑOLES**

(IBARRA Y COMPAÑIA, S. en C.)

AGENCIA DE ALMERIA

Para RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, saldrá del puerto de ALMERIA el día 30 del presente mes, la magnífica y rápida motonave, de reciente construcción, transatlántica

**CABO PALOS**

Con escalas en MALAGA Y CADIZ. El pasaje de tercera clase va alojado en camarotes y tiene amplios comedores. (Comida a la española).

Precios en tercera clase para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, comprendidos los impuestos: Pasaje entero: 557,50 pesetas. Medio pasaje: 282,50 Niños: Hasta dos años, gratis. De dos a diez años medio pasaje. Desde diez años, pasaje entero

Para más informes dirigirse en Almería al Agente LUIS GAY PADILLA, calle de Aguilar Martelli, núm. 5

**JOSE M. RODRIGUEZ DEL VALLE**

(MEDICO CIRUJANO)

MEDICINA EN GENERAL. PALETO. ENFERMEDADES DE LA MUJER

Conde Offalia, 6, bajo, derecha

TELÉFONO 4-20

Consulta: De 2 a 4

**CAMIONES CHEVROLET**

**EXPOSICION ROMAY**

**REPUESTOS**

**Camiones "G. M."**

De dos a diez toneladas (CON MOTOR BUICK)

BOULEVARD, 46 (AL LADO DEL CASINO).

AGENCIOS

ALMERIA



Vida religiosa

Santos de hoy

Santos Camilo de Lelis, fundador; Federico, obispo; Gunden...

San Camilo de Lelis (1550-1614) Patrono de los enfermos y de los hospitales.

Jubileo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia de Santo Domingo.

Centros oficiales

Hablando con el Gobernador

Como de costumbre ayer fuimos recibidos en el despacho oficial por el gobernador señor Palencia Tubau.

Con respecto al problema de los obreros panaderos—continuó el señor Palencia Tubau—hemos acordado que tres de estos obreros marchen a Madrid.

Por último el gobernador nos dijo que el próximo jueves volvería a reunirse la nueva Comisión mixta.

El Alcalde y los periodistas

El alcalde accidental señor García Alonso, dijo ayer a los periodistas que el próximo día 25 llegará a nuestra capital don Fabra Rivas y don Rodolfo Vinas para hacer entrega de las Casas Baratas.

En la Diputación

El presidente de la Diputación señor Jiménez Asensio, manifestó ayer a los reporteros de la Prensa local que le había visitado el arrendatario del contingente provincial don Ramiro Ramos.

Yo he rogado al señor Ramos me vuelva a visitar al objeto de ponernos de acuerdo en lo que respecta a este asunto.

con este importante ingreso para la construcción de caminos.

Por último el presidente dijo a los periodistas que se habían acordado celebrar las sesiones a las siete de la tarde.

Obras y aguas

El presidente y secretario de la Sociedad de agricultores «La Renovadora» (Alquíán), han solicitado del Ayuntamiento se efectúen obras y se abastezca de agua aquella barriada.

Se le señale línea

Don Fernando García del Pino ha presentado un escrito al Ayuntamiento solicitando se le señale la línea para poder construir en un solar de su propiedad que posee en la calle Juan del Olmo.

Solicitudes

Cleto Salazar Martínez y Juan Jurado Martínez han presentado en el Ayuntamiento instancias solicitando tomar parte en las oposiciones de las plazas vacantes de la Banda de Música Municipal.

La Comisión de Ornato

Ayer tarde se reunió la Comisión de Ornato despachando diversos asuntos de trámite.

La Comisión Permanente

Para esta tarde, a las 6, están convocados en el Ayuntamiento los señores que componen la Comisión Permanente para despachar los asuntos que figuran en el orden del día.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 2 reses con 332 kilogramos; lanas, 57 reses con 516 kilogramos; cabrias, 35 reses con 350 kilogramos; cerdos, 0 con 00 kilogramos.

Patatas.—Se han vendido los 100 kilos, blancas a 30'00 ptas. Se han vendido los 100 kilos, coloradas de 35'00 a 40'00 ptas.

Huevos.—Han entrado en el mercado: del país, 3.600 Se han vendido al por mayor, del país a 21'50 ptas.

Se han vendido al por mayor, de África 20'00 ptas.

Se han vendido al detall, del país de 0'20 a 0'25 céntimos.

Se han vendido al detall, de África de 0'20 a 0'22 céntimos.

La quoman una cortina

Juana Gómez Martínez, ha denunciado en la Comisaría que en la pasada noche, le violentaron una ventana de su casa.

Un robo

En la mañana de ayer se personó en la Comisaría de Vigilancia don Adolfo Téllez Moreno, denunciando que de su domicilio le habían robado alhajas por valor de unas 2.000 pesetas.

Para llevar a cabo el robo, los «cacos» penetraron por el balcón de la casa, dejando abandonada una maleta que contenía ropas y otros objetos.

Malos tratos

Damián González Pardo denuncia a una vecina suya llamada Pura, por hacer objeto de malos tratos a una hija del denunciante.

Peluqueros

Por ausencia, se vende o trasposa, uno de los mejores negocios de peluquería de esta capital. Buena clientela y facilidades. Razón en esta Administración.

Vida judicial

Audiencia

La sala primera celebró el juicio anunciado, quedando concluso para sentencia.

sin señalamientos

Para hoy no hay señalamiento de causa alguna.

Sentencias

El Tribunal de la sala primera de esta Audiencia, ha dictado sentencia condenatoria de dos meses y un día de arresto y 800 pesetas de indemnización, contra José Salmerón Hurtado.

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: don Victoriano Lucas. Practicante: don Antonio Soriano.

Casa de Socorro

Médico: don Cristóbal López Rodríguez.

Las fajas de goma RECORD son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos.

Blas García Vicente - REYES CATÓLICOS, 12 -

¡AUTOMOVILISTAS!

Probad el nuevo recauchutado FIT de resultados incomparables

Registro Civil

Defunciones.—Ninguna.

Distrito de San Sebastián

No se hicieron inscripciones.

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos.—Enrique Torruero Molina y José Bellver Barberán.

Lea siempre

'Heraldo de Almería'

Droguería y perfumería LA INDIA

LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA

Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes

: : : Artículos fotográficos en general : : :

EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA

GRANADA, 23, Y AYALA, 2

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO POLITICO

Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Almería y Provincia. Mes 2 ptas.

Resto de España. Trimestre 7'50 "

Extranjero. " 12'00 "

PAGO ADELANTADO

Tarifas económicas en anuncios y esquelas de defunción. Se admiten éstas hasta las cuatro de la mañana.

HIJO DE RAMON A. RAMOS

Paseo de Colón, 10 (BARCELONA)

SERVICIO RAPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

En los vapores MARÍA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., ICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO A. NRIQUETA R.

Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas para Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA: —

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.



¿Es realmente la legítima marca de los Lithinés?

Si, señora... son de GUSTIN

¿Por qué deben exigirse los de GUSTIN?

¿Quién no conoce los Lithinés del Doctor Gustin? La fama que han adquirido ha llegado a ser mundial.

una fórmula como la de los Lithinés del Doctor Gustin realiza una verdadera síntesis de productos químicamente puros.

Lithinés del D' GUSTIN

tienen el nombre del Doctor Gustin sobre todos los papeles. Aquellos a quienes no les gusta el vino puro para beber, lo mezclan con agua, mineralizada instantáneamente con este producto maravilloso.

Riñones, Hígado, Vejiga y Articulaciones.

DEPOSITARIO ÚNICO PARA TODA ESPAÑA: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, 14 — BARCELONA

¡Insistan! ¡Exijan el nombre del doctor!

No deje de leer mañana HERALDO DE ALMERIA

Reparación de motores en general de toda clase de maquinarias. Garantía absoluta en todos los trabajos.

GRAN TALLER DE MECANICA DE RAMON ZAPATA

Garage Inglés (Calle de Sagasta).

Soldadura autógena. Fundición y fabricación de piezas. Instalaciones y reparaciones.

Vida minera

METALES

COBRE Contado 33,37 Plazo 34,12 Selected 36 — Electrolítico 38 —

ESTANO Contado 107,87 Plazo 109,62

PLOMO Inglés 13 — Contado 12,68 Plazo 12,87

ZINC Contado 12,88 Dos meses 13,31

ANTIMONIO Calidad especial 13,06

PLATA Dos meses 13,06 Contado 13 —

ORO Contado 13 —

MERCURIO 17,00

Los precios de antimonio, cobre, estaño, plomo y zinc, son libras esterlinas por tonelada; el de la plata, peniques por onza; el del oro, chelines por onza.

De la provincia

Camioneta incendiada

Adra.—Cuando caminaba por el kilómetro 72 de la carretera de Adra a Almería la camioneta número 1510 de esta matrícula, conducida por Antonio Guillén Verde, tuyo la mala fortuna de dar un vuelco, incendiándose el motor y haciendo pasto de las llamas la carrocería de la camioneta y la carga que esta llevaba, quedando totalmente reducida a cenizas.

Resultó con quemaduras en distintas partes del cuerpo y cara, de pronóstico reservado, Antonio Gómez Martínez, que viajaba como pasajero en dicha camioneta.

El conductor carecía del carnet correspondiente para conducir esta clase de vehículos. La Guardia civil ha instruido el atestado de rigor, trasladándolo al juzgado correspondiente.

Barbería desalojada

Abla.—Antonio Ramos Salmerón vecino de Abucena y dueño de una barbería en la Plaza de la Constitución de mencionado pueblo denunció al comandante del puesto de la Guardia civil, que al abrir el establecimiento de su propiedad notó que había sido violentado por el candado de la puerta; y la falta de todos los objetos propios de su oficio.

Inmediatamente la benemérita realizó las pesquisas necesarias con el fin de encontrar al autor o autores del robo, habiendo sido inútiles las realizadas hasta la fecha.

Una reyerta

Oria.—Comunica la guardia civil de este pueblo, que en la calle Parra sostuvieron una reyerta, por motivos fútiles, los vecinos Bartolomé Serrano Sánchez, Pedro Soriano Sánchez, Juan Torrente Ramírez, Matías Ramírez Andreu, Juan Manuel Romero Ramírez, Andres Martínez Sánchez, Blas Reche Martos y Lucas Soriano Martos; este último resultó con heridas leves.

Intervino la benemérita ocupando a los contendientes diversas armas y garrotes. Del suceso se ha dado cuenta al Juzgado.

Por resentimientos familiares

Roquetas.—La benemérita de este pueblo comunica que Manuel Zapata Gutiérrez fué insultado por las mujeres Mantuela Martínez y Antonia Gutiérrez Martínez.

Los motivos de los insultos fueron ocasionados por existir entre ambas familias resentimientos familiares.

Insultos y amenazas

Abla.—Don Angel Bailón Ibáñez denunció a la guardia civil que había sido insultado y amenazado por Juan Martínez Lao.

Según las manifestaciones del denunciante fué amenazado por Juan Martínez por creer éste que no debía de cobrarle un tanto por ciento en unos recibos de contribución.

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADAS

Vapor «Amboto Mendi» procedente de Alicante con carga general.

El «Delfin» de Melilla con carga general, pasajeros y correspondencia.

Laud «Pepito» de Barbate con carga general y pasajeros.

SALIDOS

Vapor «Amboto Mendi» con destino a Bilbao con carga general.

Vapor «Marzo» para Santa Pola en lastre.